Verein Region Oberwallis

Kanton Wallis Dienststelle für Gesundheitswesen Avenue de la Gare 23 1950 Sitten gesundheitswesen@admin.vs.ch

Naters, 30.06.2022

Stellungnahme «Bericht und Vorentwurf des Gesetzes über die Krankenanstalten und -Institutionen»

Sehr geehrter Herr Staatsrat Sehr geehrter Herr Dienstchef Sehr geehrte Damen und Herren

Der Vorstand des Vereins Region Oberwallis hat die im Rahmen der Vernehmlassung zur Verfügung gestellten Unterlagen geprüft und nimmt gerne gemäss Zirkularbeschluss vom 30. Juni 2022 wie folgt Stellung:

Die steigende Lebenserwartung führt zur Zunahme komplexer Krankheiten am Lebensende. Der Bedarf an Pflegeinstitutionen nimmt aufgrund der in vielen Orten steigenden Altersquoten zu. Spitalexterne Strukturen mit Palliative-Care-Auftrag ergänzen andere Versorgungsstrukturen im Palliative-Care-Bereich und entlasten insbesondere Spitäler. indem sie Patientinnen und Patienten aufnehmen, deren Hospitalisierung aufgrund des Gesundheitszustands nicht gerechtfertigt ist.

Durch diese spezialisierten Strukturen können nicht notwendige Hospitalisierungen vermieden und Kosten eingespart werden. Aufgrund weniger Spitaleinweisungen und kostengünstigeren Betreuungen profitiert vornehmlich die öffentliche Hand von Einsparungen.

Der Vorstand erachtet diese Institutionen als sehr wichtig und unabdingbar für die Zukunft.

In Erwartung von Veränderungen der Gesetzesgrundlagen auf Bundesebene regt der Verein aber an, dass der Kanton vorderhand die Kosten zu 100% übernehmen soll - analog zur Spitalfinanzierung. Sobald eine nationale Gesetzesgrundlage geschaffen ist, kann die Situation neu beurteilt werden.

Besten Dank für die uns gebotene Möglichkeit zur Stellungnahme. Wir hoffen, Ihnen mit dieser Stellungnahme gedient zu haben. Bei Fragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

Verein Region Oberwallis

Reinhard Imboden

Präsident

Mathias Bellwald

Vizepräsident